



Incendio forestal arrasa 380 hectáreas en Vichuquén y mantiene Alerta Roja en la comuna

Description

Un incendio forestal de gran magnitud afecta a la comuna de Vichuquén, en la región del Maule, donde ya se contabilizan cerca de 380 hectáreas consumidas por las llamas. La emergencia se mantiene bajo Alerta Roja y continúa siendo combatida intensamente por equipos terrestres y aéreos.

El fuego, que comenzó el viernes al mediodía, ha presentado un comportamiento variable. Si bien en algunos momentos parecía estar contenido, las ráfagas de viento —que han alcanzado entre 30 y 40 kilómetros por hora— han reactivado distintos focos, obligando a redoblar los esfuerzos en terreno.

Durante la tarde del domingo, en el sector Las Trancas, cercano a una quebrada, brigadistas de CONAF debieron replegarse momentáneamente ante la reactivación de las llamas. En cuestión de minutos se coordinó apoyo aéreo, incluyendo un helicóptero que descargó cerca de 5.000 litros de agua sobre los puntos más críticos. A ello se sumaron compañías de Bomberos provenientes de distintas comunas del Maule e incluso refuerzos desde la región de O'Higgins.

Viviendas afectadas y brigadistas lesionados

Hasta ahora se reportan tres viviendas destruidas, todas correspondientes a segundas residencias. El municipio ya tomó contacto con los propietarios para coordinar apoyo. Además, dos brigadistas resultaron lesionados mientras combatían el fuego, aunque ambos fueron atendidos y dados de alta.

Las autoridades han identificado sectores especialmente complejos, como el área de las antenas en La Barca y zonas cercanas a LLico, la localidad con mayor población de la comuna. De cambiar nuevamente las condiciones del viento, podría evaluarse la evacuación preventiva, aunque reconocen que la geografía del lugar dificulta estas maniobras.

Llamado a evacuar y apoyo a voluntarios

En los últimos días se han emitido tres alertas SAE para advertir a la población ante el avance del fuego. Sin embargo, según señalaron autoridades, la evacuación ha sido menor a la esperada. El llamado es a acatar estas alertas de manera oportuna, ya que su objetivo es resguardar la vida de las personas ante escenarios cambiantes.

Paralelamente, el municipio solicitó colaboración de la comunidad con agua, bebidas isotónicas y alimentos para los voluntarios que trabajan en la emergencia.

Investigación en curso

La Policía de Investigaciones se encuentra en la zona y podría asumir las diligencias para esclarecer el origen del incendio. A nivel nacional, el Presidente de la República, Gabriel Boric reiteró que la gran mayoría de los incendios forestales tiene origen humano, haciendo un llamado a la responsabilidad y a evitar conductas que puedan desencadenar este tipo de emergencias.

El combate continúa con apoyo mecanizado, brigadas terrestres y al menos siete aeronaves que operan desde temprano en la comuna, en un esfuerzo por evitar que el fuego siga avanzando hacia sectores poblados.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026